



José Ignacio Wert abandona el Consejo Escolar del Estado, ayer, tras la rueda de prensa posterior al planteo de los rectores. / SERGIO GONZÁLEZ

Los rectores rompen con el ministro Wert

Le plantan por dar la espalda a sus peticiones y piden hablar con Rajoy

P. D. SOTERO / J. BECERRA / Madrid

Dos egos chocaron ayer como dos trenes. El de los rectores, acostumbrados a que la orquesta toque su partitura, y el de un ministro con mil frentes abiertos, pragmático y sin mucha mano izquierda.

Fue un pulso en toda regla de los responsables universitarios, que intentaron doblar el brazo a José Ignacio Wert y no consiguieron más que enconarle en su posición. La sucesión de los acontecimientos fue ésta:

— El Consejo de Universidades —presidido por el ministro— estaba

convocado a las 16.00 horas.

— Reunión matutina del Comité Permanente de la Conferencia de Rectores (CRUE), donde el rector de la Universidad de Córdoba dice que se está debatiendo plantar al ministro por su negativa a hablar de los aspectos no compartidos del decreto de medidas de ahorro del gasto educativo que afectan a la gestión de las universidades: la subida de tasas y la modificación del régimen docente e investigador del profesorado.

— Asamblea de la CRUE a las 13.00 horas junto al Consejo Escolar

del Estado. Están casi todos los rectores (75). Pasan las horas y no se resuelve la cuestión del planteo, pero se reafirma el pulso al ministro. Consideran que se ha reído de ellos al no incluir en el orden del día del Consejo de Universidades el debate de las medidas del real decreto —el motivo por el que ellos pidieron la reunión del consejo— y tampoco el apartado final de *Ruegos y preguntas*. Entienden «que se pretendía evitar la reflexión y el debate».

— El ministro llega a las 16.00 horas al Consejo Escolar, donde se va a celebrar el Consejo de Universidades. Comienza la espera.

— A las 16.30, la presidenta de la CRUE, Adelaida de la Calle, acude a hablar con el ministro. Hasta ese momento, nadie le ha informado de la situación, si bien fuentes de la asamblea apuntan que se trató de contactar con él varias veces y fue imposible. De la Calle lanza el pulso final: le dice que los rectores no tienen ninguna intención de acudir a la reunión salvo si el ministro accede a celebrar otro Consejo de Universidades, de carácter extraordinario, para

El titular de Educación les reprocha no haber estado «a la altura»

El plantón paraliza la esperada aprobación del decreto de umbrales de becas

debatir exclusivamente las medidas del decreto. Según la CRUE, el ministro se niega. Según Wert, su consentimiento no es necesario para la convocatoria de tal consejo. Fuentes conocedoras del contenido de la asamblea señalan que De la Calle traslada a los rectores la actitud «alta» del ministro y esto desencadena finalmente el plantón.

— Cerca de las 17.00 horas se lo transmiten al ministro, tras una hora esperando con sus colaboradores.

«Ante su silencio y rechazo, los rectores han entendido que se trata de una falta de respeto y de atención a toda la comunidad universitaria», dijo Adelaida de la Calle, que dejó caer su crítica personalizada al ministro al asegurar que nunca ha tenido la CRUE un conflicto con un titular de Universidades y que no sabía si el de ayer se debe a las características de un ministro «no tan vinculado» a la Universidad como otros. De la Calle añadió que no se rompe lo que no existe, en referencia al diálogo, y después anunció la decisión de «solicitar una reunión urgente con el presidente del Gobierno», lo que suponía una descalificación en toda regla del ministro como interlocutor válido.

José Ignacio Wert manifestó su «asombro» por un «comportamiento en ningún caso justificado» y que «contrasta con la actitud responsable» de los profesores que el día anterior no hicieron huelga y que estuvieron «a la altura» de las circunstancias en las que se encuentra España.

«Se está presentando como ausencia de diálogo la imposibilidad de debatir una norma que ya está en vigor», denunció. Wert trasladó la impresión de que los rectores quieren modificar el decreto.

También advirtió de que su discurso de ayer, que no pudo hacer, hablaba del decreto, con la consecuente predisposición a abordar el tema. En cualquier caso, se mostró «abierto al diálogo» respecto al «desarrollo reglamentario» de las medidas.

Según fuentes del sector, los contactos del ministro con los rectores han sido menos de los deseados por éstos y no ha tenido con ellos la mano izquierda a la que estaban acostumbrados. Sin embargo, nada puede justificar el plantón a una reunión convocada desde hace 15 días y con un orden del día comunicado hace cinco sin que la CRUE haya comunicado oposición hasta ayer.

Quedó en suspenso, así, un asunto de «especial importancia», según Wert: el real decreto de umbrales de las becas, que incluye el aumento de la exigencia académica para el curso próximo. Wert se comprometió a estudiar los mecanismos que permitan aprobar el decreto sin tener que pasar el filtro de los rectores, habida cuenta de que en julio comienzan ya las matrículas del curso que viene.